
1 

 

 

 

 

 

 



2  

LA GROTTE COSQUER MÉDITERRANÉE 

 
Cosquer Méditerranée, c’est quoi ? 

Cosquer Méditerranée c’est la réplique d’une grotte. 

Une réplique c’est une copie. 

Une copie ça veut dire qu’on a créé une fausse grotte 

qui ressemble à la vraie grotte. 

La vraie grotte s’appelle la grotte Cosquer. 
 
 
 

 
La vraie grotte se trouve dans les 

Calanques de Marseille, à côté du cap 

Morgiou, sous la mer Méditerranée. 

 
 

 
Dans la grotte, il y a des dessins sur les murs. 

Les dessins ont été faits à la Préhistoire. 

La Préhistoire, c’était il y a très longtemps. 

La Préhistoire, c’était avant qu’on apprenne à écrire. 
 

 
Aujourd’hui, la grotte est sous l’eau. 

À la Préhistoire, l’eau était plus basse 

donc on pouvait rentrer dans la grotte 

sans aller sous l’eau. 

C’est pour ça qu’on a créé une copie de 

la grotte. 

Grâce à Cosquer Méditerranée, on peut 

visiter la grotte comme si c’était la vraie. 
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Cosquer Méditerranée, c’est où ? 

 
Cosquer Méditerranée est à Marseille. 

Marseille est une grande ville dans le sud de la 

France. 

Cosquer Méditerranée c’est à côté du Mucem. 
 

 
Quand peut-on aller visiter Cosquer Méditerranée ? 

On peut visiter Cosquer Méditerranée tous les jours de l’année. 

Les heures de visite changent selon la saison : printemps, été, automne, 

hiver. 

Pour connaître les heures de visite, il faut regarder sur le site Internet : 

www.grotte-cosquer.com 

Comment visiter Cosquer méditerranée ? 

Pour visiter, il faut acheter les billets avant la visite. 

Un billet coûte : 

- 16 euros pour un adulte 

- 10 euros pour un jeune de 10 à 17 ans 

- 5 euros pour un enfant de 6 à 9 ans 

- 0 euros pour un jeune enfant de 0 à 6 ans 

On peut acheter les billets : 

- Sur le site Internet www.grotte-cosquer.com 

- ou à l’entrée de Cosquer Méditerranée 

Une fois qu’on a acheté les billets, il faut être à l’heure 

pour la visite. 

Il faut ensuite donner son billet à la billetterie. 

Ensuite, on peut rentrer pour visiter. 

2022 

http://www.grotte-cosquer.com/
http://www.grotte-cosquer.com/
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Accessibilité : 

Les personnes en fauteuil roulant peuvent visiter Cosquer- 

Méditerranée. 

Il y a des ascenseurs à tous les étages. 

 
Les personnes qui travaillent à Cosquer Méditerranée sont 

habillées en bleu. 

 

 
La visite de Cosquer Méditerranée ? 

La visite se fait dans l’ordre : 

- En premier, on visite le bassin. 

Un bassin c’est un endroit où il y a beaucoup 

d’eau. 

Dans le bassin, il y a un bateau. 

Son nom c’est : Cro Magnon 2. 

C’est une copie du bateau d’Henri Cosquer. 

Henri Cosquer est l’homme qui a découvert la grotte Cosquer. 

Henri Cosquer était un plongeur. Il faisait de la plongée sous-marine. 
 

 
La plongée sous-marine est une activité sportive. 

Quand on fait de la plongée sous-marine, on nage sous 

la mer. 
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- En deuxième, on visite la grotte. 
 

Dans la grotte il n’y a pas beaucoup de lumière. 

Dans la grotte il fait froid. 

On visite la grotte dans des véhicules de 6 places. 
 
 

 
Dans la grotte il y a des dessins préhistoriques. 

 
La visite est expliquée dans un casque. 

Ça s’appelle un audioguide. 
 

L’audioguide explique la grotte et les dessins sur les murs. 

Pour visiter la grotte, il faut suivre plusieurs règles : 

Pendant la visite on doit : 

- Éteindre son téléphone 

- Rester assis dans le véhicule 

- Faire du silence 

Pendant la visite, il est interdit de : 

- Toucher les murs, 

- Faire des photos, 

- Manger, 

- Fumer, 

- Descendre du véhicule, sauf si un employé de la grotte le demande. 

 
- En troisième, on regarde le film de la découverte. 

Le film raconte comment Henri Cosquer a trouvé 

la grotte. 

chut ! 
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- En quatrième, on visite la Galerie Méditerranée. 

La Galerie c’est un musée. 

On visite La Galerie sans guide. 
 

 
- Dans la Galerie, il y a l’abri sous roche. 

L’abri sous roche c’est comme une grotte. 

Quand on est dans l’abri sous roche, on peut voir le paysage comme il était 

pendant la Préhistoire. 
 

 
 

 
Dans la Galerie il y a des statuts d’animaux. 

Ces animaux sont ceux qui sont dessinés dans la grotte 

Cosquer. 

Ces statues d’animaux sont de la même taille que les 

vrais animaux. 

 

 
Dans la Galerie il y a une statue de femme. 

Cette statue ressemble aux personnes qui vivaient à 

l’époque de la grotte. 

La femme est enceinte. 

Enceinte ça veut dire qu’elle a un bébé dans le ventre. 

Dans la Galerie il y a un bateau 

préhistorique. 
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Dans la Galerie il y a des maquettes. 

Une maquette c’est la copie de quelque chose 

mais en plus petit. 

Depuis la Préhistoire le niveau de la mer est 

monté. 

Les maquettes nous expliquent comment la mer 

est montée. 

 

 
À la fin de la visite, il y a une boutique. 

Dans la boutique, on peut acheter : 

- des livres, 

- des cartes postales, 

- des souvenirs, 

- des habits, 

- des choses à manger. 
 
 

 

- Dans le bâtiment il y a un restaurant. 
 

On peut acheter à manger et à boire. 

On peut manger un petit-déjeuner le matin, 

On peut manger un déjeuner le midi 

On peut manger un gouter l’après-midi. 
 

 
Il y a des toilettes : 

- À l’entrée du site, à côté de la billetterie, au 1er sous-sol 

- Après la visite de la grotte, avant le film, au 2e sous-sol 

- Avant la galerie de la Méditerranée, au 3e étage 
 

 

 
WC 
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